

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Nuestras victoriosas tropas prosiguen su marcha triunfal hacia Santander

Ayer ocuparon Avellaneda, Cabeza Monte, la ermita de Santiago, las alturas al Sur y al Suroeste de Mercadillo, las estribaciones del Pico Mira, La Riba y las alturas al Norte de La Riba

En el frente vasco, se presentaron ayer a nuestras filas 670 milicianos con armamento

EL NUMERO DE PRISIONEROS COGIDOS EN LAS OPERACIONES DE VIZCAYA SE ELEVA YA A LA CIFRA DE 14.000

El general Queipo de Llano, en su charla de anoche, dijo que el Gobierno de Burgos, así como el de Valencia, serán reconocidos por Inglaterra como beligerantes, y seguramente será reconocido el Gobierno del general Franco. Y añadió luego el ilustre general-locutor que la mayoría de naciones sudamericanas están también dispuestas a reconocer al Gobierno del general Franco.

Las últimas impresiones aseguran que la última reunión del Comité de no intervención será el preludio de nuevas conversaciones que traerán por consecuencia la colaboración de Alemania, Italia, Inglaterra y Francia.

Resumen de la campaña

Frente de Vizcaya

La espléndida victoria del Generalísimo, que pasará a la Historia con el nombre de batalla de Bilbao, se ajustó a las normas puras e inmutables de la estrategia. Con unos cuantos elementos simples un espíritu genial puede hacer infinitas combinaciones y elegir siempre la más inesperada. Ya, antes de la batalla de Bilbao propiamente dicha, el genio fecundo de Franco rompió esa especie de muralla china que se llamó el "cinturón de hierro" atacándola de modo fulminante, con decisión incontestable por el punto menos esperado; en el acto ensanchó la brecha y envolvió las alas enemigas cortando sus comunicaciones antes de que pudieran darse cuenta de lo que le sucedía. En total, los medios empleados no pueden ser más sencillos, ni más clásicos: rotura del frente y envolvimiento; pero da la casualidad de que la historia sólo nos presenta cada dos o tres centurias un General capaz de practicar esa pequeñez de ponerle un cascabel al gato. Recordemos que en la guerra europea los mejor preparados y más acreditados generales franceses y alemanes pugnaron en vano durante cuatro años por romper el frente enemigo y cortar sus comunicaciones.

Conseguido esto, situó un ejército formidable al norte y este de Bilbao, sobre la parte vieja de la ciudad, que está en la derecha del Nervión. Allí acudieron las fuerzas marxistas para contener el aluvión, en esfuerzo desesperado, decididas a convertir a Bilbao en un segundo Madrid. Entonces las fuerzas de Franco situadas en Galdakano pasaron el Ibaizabal y luego el Nervión y en marcha impetuosa se lanzaron hacia Arraiz envolviendo a Bilbao por el sur y ocupando todas las alturas que la dominan. Esta maniobra, descrita a través de varios resúmenes, con detalles prolijos ejecutada en días diversos, carece de la fuerza y la elocuencia que le prestan la síntesis, la visión de conjunto, prescindiendo de los accesorios que desdibujan su perfil. Vista así, a posteriori, adquiere la fuerza de un testimonio que se destaca entre la armonía de un poema sinfónico.

Pues, así como los preliminares de esta victoria (rotura del "cinturón de hierro") acreditaron la mano maestra que los ejecutó, también las operaciones que la han seguido vienen demostrando día por día que obedecen a un plan de conjunto amplísimo, de concepción vasta.

Las columnas procedentes del sur tomaron el día 25 Solupe, Casa Lescuey, Los Llanos, Barascoa, vértice de Piedra Hincada, Zaldu, Gortezuela, Boraceiva, Pico Laguna, San Pedro de Galdamez, Aitos de Garay y varias alturas.

El día 26 continuó el avance ocupándose el pico de Mira, a pesar de lo hostil del tiempo. Continuó el avance durante todo el día 27 recorriendo las fuerzas nacionales toda la parte de la provincia de Alava que quedaba por ocupar al norte de Orduña, pasando el río Cadagua y siguiendo otras columnas en dirección a Valmaseda que al anochecer quedaba a unos kilómetros del Ejército victorioso. Otros puntos ocupados en este día son: el cretón de Sonogodo, varias alturas al oeste de Pico Laguna, las del Ponton, Cabrerizos y los Altos; también se conquistaron para España los pueblos de Aranguren, Mendieta, Gileñes, Alto de la Cruz, Garay, Pita, Arciniega, etc., etc.

En todas estas operaciones se ocupó un botín considerable que ya no se detalla siquiera por la imposibilidad de contar tan deprisa como se conquista. Miles de to-

neladas de pólvora, armas, municiones, prisioneros, enemigos que se presentan voluntariamente, presos políticos que se evaden de las cárceles rojas... En fin, todo el cortejo obligado de sucesos, consecuencia de un gran desastre bélico.

Continuó el avance el día 28 a pesar del temporal intenso. La resistencia del enemigo fué en vano, pues sólo consiguió dejar numerosas bajas en poder de los españoles sin retrasar en absoluto su marcha victoriosa. Se ocuparon Bozita, Angostura, Quintana, Cirió de Mena, Manantiales de Pozama y alturas de Albacita. Continuó el alud de fugitivos y presentados a nuestras líneas.

Al día siguiente, 29, los españoles entraron en Valmaseda, que desde el día anterior estaba al alcance de la mano. Allí una compañía roja del batallón "Avellaneda" se entregó a discreción y rindió honores al Ejército de España. Este día también se entregaron más de 500 milicianos. Ocupada Valmaseda, continuó el Ejército nacional hacia el oeste, conquistando El Sabugal, San Miguel, Amulgia, Portello y Antullano. Como puede observarse, las tropas de Franco llegan ya al límite oriental de la provincia de Santander.

En otra dirección el Ejército nacional tomó La Nevera, La Garba y una fundición inmediata de trabajos de plomo y estaño, evitando fuera volada por los rojos cuando se disponían a efectuarlo. También se ocuparon varias alturas al oeste del ferrocarril minero y cerca de Peña Helada.

No hace falta encañer la importancia de la conquista de Valmaseda, debido no a su población, que es muy pequeña, sino a su situación estratégica sobre importantes comunicaciones entre Burgos, Santander y Bilbao. Tamboco debe olvidarse que es la cabeza de partido judicial de toda la región de Las Encartaciones.

Frente de Aragón

Una operación al este del río Gállego puso en manos de los nacionales varias posiciones que protegen la carretera de Biescas contra las agresiones marxistas. Se cogieron varias ametralladoras, tres fusiles ametralladores y mucho material no clasificado.

Frente de Córdoba

Se han avanzado las líneas nacionales hasta alcanzar las alturas que dominan la presa y el pantano de Guadalquivir. Esto incorpora al territorio nacional 100 kilómetros más y permite el riego de considerables zonas de la provincia de Córdoba. Los rojos abandonaron una veintena de muertos.

Como puede observarse, es esta una operación que, sin el término comparativo de las victorias magníficas alcanzadas en Vizcaya, tendría un relieve notorio. De todos modos su importancia moral y económica es evidente.

En los demás frentes

Sin novedades dignas de mención. G. V.

30 de Junio de 1937.

«Anales de Ntra. Sra. del S. Corazón de Jesús»

Habiendo sido quemada y destruida por los rojos nuestra residencia de Barcelona, se publica a los suscriptores de la revista "Anales de Ntra. Sra. del S. Corazón de Jesús" manden sus nombres y dirección a su Director—Rdo. P. Castellvi, Misioneros del S. Corazón; Logroño—y que se dirijan a él para todo lo que se refiera a la Asociación y demás obras.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de Junio:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya: Nuestras fuerzas han continuado su avance al norte de Valmaseda, ocupando Avellaneda, Cabeza Monte, Ermita de Santiago, alturas al sur y suroeste de Mercadillo, estribaciones del Pico Mira, La Riba y alturas al Norte de La Riba.

El enemigo ofreció, en este último sector, más seria resistencia, que fué vencida y arrollada por nuestras columnas. Se presentaron a nuestras filas 670 milicianos con armamento.

En las operaciones de Vizcaya, el número de prisioneros se eleva ya a la cifra de 14.000.

Frente de Santander: En Cieruelo de Bricia, en un golpe de mano se desalojó al enemigo de una de sus posiciones, haciéndole 25 muertos con armamento. Se cogieron muchos prisioneros con armas, gran cantidad de cartuchos, bombas de mano y material de fortificación.

Frentes de León y de Asturias: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Cañoneos y tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

Un intento de ataque enemigo en el frente de Granada, ha sido rechazado, persiguiéndole y llegando a ocupar sus posiciones. En los demás frentes de este ejército, sin novedades dignas de mención.

Dado en Salamanca, a las 20 horas del día 30 de junio de 1937.

De orden de S. E.: El General segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

A los once meses del Movimiento Nacional Salvador de España

LA ESPAÑA NACIONAL Y EL TERRITORIO ROJO

El día 18 de Julio se inició en Africa el Movimiento Nacional salvador de España y el día 19 se proclamó también en toda la Península la gloriosa gesta del Caudillo, Generalísimo Franco.

La ocupación de Bilbao por nuestro invicto Ejército, a los once meses justos de iniciarse tan magnífica cruzada, pone sobre el tapete el valor de lo conquistado por nuestras bravas tropas e invita a hacer un ligero resumen estadístico del territorio sometido al Generalísimo, en contraposición del terreno dominado por las hordas marxistas, que pronto también ha de ser nuestra Patria.

Dominamos actualmente en 34 provincias, con sus respectivas capitales, de las 50 con que cuenta el país, y tenemos, además, bajo nuestro poder todos los territorios coloniales y la zona de protectorado de Marruecos.

Las provincias dominadas por el Gobierno de Franco y número de habitantes de cada una de ellas según el último censo de población (año 1930) son las siguientes:

Alava	104.176
Avila	221.386
Badajoz	702.418
Baleares	365.512
Burgos	355.299
Cáceres	449.756
Cádiz	507.972
Córdoba	668.862
Coruña	767.608
Granada	643.705
Guipúzcoa	302.329
Huelva	345.963
Huesca	242.958
León	441.908
Logroño	203.789
Lugo	468.619
Málaga	613.160
Navarra	345.883
Orense	426.043
Oviedo	791.855
Palencia	207.546
Palmas (Las)	250.991
Pontevedra	568.011
Salamanca	339.101
Santa Cruz de Tenerife	304.137
Segovia	174.158
Sevilla	805.252
Soria	155.207
Ternel	252.785
Toledo	489.396
Valladolid	301.571
Vizcaya	485.205
Zamora	280.148
Zaragoza	535.816
Total	14.128.525

A esta cifra debemos añadir, según el Censo de población de 1930, que es el que nos sirve para este trabajo, la población española censada en las Posesiones del Norte y Costa occidental de Africa, que es de 113.927 personas, dando con ella un total de habitantes de 14.242.452, cifra en la que no se computa aún la población marroquí.

Tienen los rojos en su poder las 16 provincias restantes, con un total de habitantes de 9.435.342.

Bilbao y España

Después de la conquista de Abisinia —por la Roma de Mussolini— es la conquista de Bilbao por nuestro Caudillo Franco, el hecho de más trascendencia en la Historia que hoy se está forjando en el mundo.

La conquista de Abisinia significó esto: la posibilidad de que un pueblo como Italia — Mediterráneo, católico, rural, antiprogresista y con una tradición imperial ya olvidada — venciese a dos enemigos que parecían imposibles de vencer. Uno: (el menos importante), las masas bárbaras y de color movilizadas por la propaganda del Oriente ruso. Y otro: (el más decisivo) aquel enemigo occidental.

La conquista de Bilbao — por nuestro Caudillo Franco — tiene esa misma significación. Sólo que en mayores proporciones, no obstante ser Bilbao una ciudad de 26.55 kilómetros y Abisinia de muchos millares de kilómetros coloniales.

(De la misma manera que el movimiento acaudillado por nuestro Franco está llamado a superar e integrar los movimientos similares de los otros países que hoy son maestros nuestros. España será una vez más la gran fundente universal de lo romano-germánico de la Historia).

Con parecer la toma de Madrid algo resolutivo y solemne en esta guerra, lo era mucho más la toma de Bilbao. Al fin y al cabo Madrid tiene un valor político y sentimental. Que bien puede dejarse para el colofón de la victoria.

Pero Bilbao tenía — además de esos dos valores — otro vital y económico.

La toma de Madrid significará en su día hacer que la capital de España rectifique su política equivocada desde hace dos siglos y hasta la absurdidad de su urbanismo. (Si no fuese trágico por las víctimas que causa todo bombardeo, el de Madrid va a resultar fecundo por la cantidad de monstruosidades que derrumba).

Pero una vez tomado — aunque reste un solar — Madrid volverá a ser lo que su fundador, Felipe II, quiso que fuera: "el campamento central de una nación y de un imperio. El puesto supremo de mando".

En cambio, la toma de Bilbao significa algo de mayores consecuencias. Significa el que todo un sistema espiritual, político e histórico de España (y del mundo), íse "acaba de venir abajo".

La España rural y militar de pastores y soldados, de místicos y de absolutistas, acaba de vencer a la España industrial, pacifera y socialista — de burgueses y obreros, de epicúreos y de republicanos. La España "una grande y libre" — ha vencido a la España "estatutista, minúscula y liberal". Dicho de modo rotundo y decisivo: la "invicta ciudad del liberalismo" — Bilbao — ha sido vencida por la "España liberadora". Franco ha vencido a Prieto. La fe a la rebeldía. La mano de Dios a la barriga, los cuernos y el rabo de Satanás. (Suponiendo a Prieto hijo de Satanás. Aunque nos ha resultado más bien un pobre diablo).

Por eso tenía uno tanta angustia, estos tiempos pasados, por el destino de Bilbao. Clave del porvenir de España. Por eso tenía uno susto a la traición, a la coartada.

En el aspecto militar, tenemos el Ejército vencedor, mientras los marxistas no poseen en su haber ni una sola victoria.

En nuestras poblaciones existe abundancia, mientras ellos no tienen qué comer.

Bilbao había logrado defenderse de la boina roja. En eso estaba todo su secreto y toda su fuer-

tada, al espíritu de pacto, a las armas contra los que sólo podía luchar nuestro Franco — como San Miguel el Arcángel — fulminantemente. Y así lo ha hecho. Como un César divino ha tomado el "haz de flechas" que le acabamos de entregar y lo ha convertido en lo que este haz de flechas nuestro fué — en su origen místico — un "haz de rayos jupiterinos". De victoria fulminante.

¡Ah nuevos cadetes de toda España a quienes acabo de hablar de esta angustia de Bilbao, como escucho vuestros "vivas" y arribas en todas las trincheras del frente! ¡Qué grandeza y hermosura ser hoy españoles de esta hora, ¿verdad?

Pensad — vosotros, combatientes juveniles de España — que esta hora que hoy gozáis entre banderas, músicas, delirios, gritos y aclamaciones era un sueño de locos hace unos años. De unos cuantos videntes y alucinados entre los que yo me encontraba.

Bilbao era la esencia de la República. Bilbao era la esencia de la España de todo un siglo de progresismo y de Parlamento.

Bilbao — y no Madrid — era hace unos años la verdadera capital de España. La capital del capital. Del capitalismo español. Ser navarro en aquella España era ser una estantigua. Madrileño, un primo. Andaluces, una gusano. Castellano, un maqueto.

En cambio ¡ser bilbaíno! ¡Seño rito bilbaíno! ¡Socialista bilbaíno! Era sencillamente dominar el país. Imponerle arcañeles, modas, periódicos: el yugo.

No era la nación la que se servía de Bilbao para sus altísimos fines históricos, sino Bilbao era quien explotaba a la nación para unas viles finalidades mercantiles, usurarias y pancistas.

El Bilbao medieval y corporativo, fundado por el señor de Vizcaya López de Haro, que tuvo por misión construir navios para conquistar y civilizar América y para tocar todos los puertos del mundo conocido, y para surtir de lanas y hierros a los soldados de un Rey católico, español y universal — aquel Bilbao —, había pasado a la historia y al olvido frente al Bilbao moderno y capitalista.

El naciente industrialismo de finales del XVII y del XVIII, le había apresado el alma y el puerto. Ya que el puerto fué siempre el alma de Bilbao. Y es de entonces, desde cuando se despierta en Bilbao su resentimiento y rebeldía contra el resto de España. La revuelta de la sal, y aquella de la "Machinada" en 1718 por una cuestión aduanera, fué el primer indicio. La "Zamacolada" o motín de algunos años después, fué otro indicio. Ni a las navas francesas ni a los ingleses y holandeses hizo el Bilbao industrialista del XVIII y XIX ninguna seria oposición nunca. Ya el general francés Merlin entró entonces por Bilbao como por su casa. Y cuando a lo largo del siglo pasado — Bilbao quiso ser una pequeña Inglaterra —, todos sabemos el gusto con que ofrecía sus minerales a Glasgow y a Cardiff y a New Post. Y la importancia que tenían los señoritos navieros fumando en pipa. Y los literatos haciendo una literatura gris, y enrevesada agriada de cerveza y whisky. Y los artistas un arte gris y nebuloso. Y ya hubo poetas como Trueba que maldicían el centralismo y a Madrid. Y que se ponían frenéticos al ver una boina roja.

Bilbao había logrado defenderse de la boina roja. En eso estaba todo su secreto y toda su fuer-

za. ¡Ciudad invicta del liberalismo, contra la tradición medieval y corporativa!

Por que el carlismo, las otras dos santas guerras civiles, significaron el esfuerzo por hacer retornar a Bilbao su tradición sana de puerto nacional, servidor del orbe católico. Y que Bilbao tornase a ser "Consulado del mar".

Pero el pobre Zumalacárregui murió, con el sueño de esa misión. Y Eguiá, al atacar Bilbao sólo logró asaltar el convento de San Agustín. Y en 1873, la llegada del general liberal Concha, hizo que esa misión se frustrase como cuando llegó Espartero en el 36.

Ahora también Bilbao se creía invicto. Y Prieto y Aguirre se sentían Esparteros y marqueses del Duero.

Porque con la República Bilbao pensó haber creado el más terrible de los feudalismos: el de la democracia comunista. ¡Pero la sangre de Mola hizo que la sangre de Zumalacárregui y de todo el tradicionalismo nacional rebosase el corazón de España!

¡La toma de Bilbao ha puesto boina roja a toda España!

Sobre el azul operario y fabril y moderno de nuestras camisas falangistas, hoy la boina roja significa ya: "que la tercera guerra civil se ha vencido! ¡Que la tradición ha vencido a la traición! ¡Que el rojo de la boina ha triunfado del rojo marxista! Y que los hematías de hierro — el rojo mineral y sangriento de huelgas que enriqueció a Bilbao — volverá a enriquecer a España — sin sangre — bajo la mano implacable de Franco.

¡Buenas noches, señores!

La charla de anoche del General Queipo de Llano

La crisis catalana

¡¡Buenas noches, señores!!

El Gobierno de Cataluña, que hasta ahora había sido un Gobierno de broma y mentijilla, va adquiriendo un poco de relieve, como en el antiguo régimen, que se resolvían esas crisis relámpago, como la de ahora, lo que demuestra que no era posible que este Gobierno último hubiera permanecido mucho tiempo, porque parecía una bofetada que se había dado al Gobierno de Moscú y al Gobierno marxista de Valencia. No era posible creer que en estos tiempos en Cataluña se atrevieran a formar Gobierno con elementos anarco-sindicalistas, prescindiendo por completo de los socialistas y comunistas, principalmente de estos últimos que son los apoyados por los representantes del Gobierno de Moscú.

La bofetada fué bomba, pensaba yo, pero no pensaba que se podría llegar a la solución de la crisis tan pronto. Era de esperar que, sin la protección de Rusia y sin el dinero de Valencia, Cataluña no podría vivir.

Companys habló al pueblo por la Radio, poniendo de manifiesto todas las dificultades que se habían suscitado, así como las dificultades que era necesario vencer, además de que sería el responsable. Companys también explicó por la Radio al público que, después de haber formado el Gobierno, recibió una delegación del partido de la CNT, la cual le expuso que la citada organización se negaba a formar parte del Gobierno por figurar el Dr. Bosch Ministro sin cartera. Seguramente pensaron que a un Ministro sin cartera no se le puede con él.

Companys, al hablar con los representantes de la prensa, les dijo que era Presidente de la Generalidad por proclamación del Parlamento y votación popular y que mantendría su autoridad colaborando con sus colegas de Valencia. Añadió luego más tarde que fué una sorpresa la negativa, y que no tenía más remedio. (mañifiesto a los periodistas) que formó el Gobierno nuevo. Ya me figuró a Companys hablando con los periodistas como si fuera aquel famoso Emilio Carrero, que, en sus famosas representaciones, cuando quería imitar a uno que tiene miedo, hacia unos gestos con la cara, girándola poco a poco y moviendo los brazos al mismo compás, poniendo una cara avinagrada.

Es interesante saber lo que dicen fuera de Cataluña de la situación que atraviesa Barcelona. En París, por ejemplo, dicen que hay una verdadera confusión en la política catalana y que, cuando Companys formó el primer Gobierno, dijo que haría una labor colaboradora con el Gobierno de la República. A mí me extraña que dijera esto, porque si se quería colaborar con los marxistas de Valencia teniendo en su Gobierno a elementos de la CNT, no era lógico, porque la CNT estaba reñida con el Gobierno de Valencia, y dijo que, si no se sacaba fuera del Gobierno a Prieto, los trabajadores irían a Valencia para sacarlo a viva fuerza.

Radio Barcelona decía que el Gobierno, si bien a su manera, deseaba colaborar con el otro. La situación vuelve a tener dificultades. Companys se encierra en un mutismo y a pocas horas da por terminada esta nueva crisis con la formación de un Gobierno en el que entra Acción Catalana, pero también entra el partido de la

La toma de Bilbao ha terminado con los caballeritos de Azcoitia, con la retórica de El Sitio, con el orgullo diabólico de astilleros y fundiciones. Y Sestao, el Nervión, Zorrosa, los puentes desafiantes, los chalets separatistas, el catolicismo de Estatuto, el scorros-trismo operario, toda la plebeyes y soberbia de aquel Bilbao maldito, descaudado, posidente y ateo, ¡han muerto! Ya no habrá más "medallas antinacionales de los sitios", ¡habrá medallas de la liberación de Bilbao por España! Ya no habrá Prensa, arte, negocios y Banca impuestos por la codicia bilbaína. Habrá trabajo, paz, labor, vida noble y santas predicciones, impuestas por la España santa, noble, trabajadora y pacificadora que representamos.

¡Y hay si alguien se interpone con agentes secretos y con fuerzas ocultas para malograr la conquista de Bilbao! ¡Ay de él! no te preocupes de esos agentes y de esas fuerzas tenebrosas! ¡Canta, grita, embriagado, exalta la boina roja de la tradición nacional sobre la noble sangre azul de las camisas combatientes!

¡Exalta el haz de rayos, de flechas, de nuestro caudillo triunfal rugiente!

Que nosotros quedamos en nuestros oscuros pero decisivos puestos — para vigilar lo que deberá ser siempre vigilado. Nosotros, arma al brazo, ¡arriba y abajo! — febriles, callados, protegiendo tu amor con el Caudillo. Tú ¡España! — ¡Bilbao! ¡Bilbao! — ¡Arriba el corazón! ¡Arriba España! ¡Levanta el corazón de un Bilbao que resucita!

E. Giménez Caballero
(De A B C).

EL SUBSIDIO PRO-COMBATIENTE

La guerra ha impuesto sobre todos los españoles una lucha que es preciso realizar con el máximo entusiasmo y con el máximo desprendimiento. La vanguardia nos señala el camino a seguir, nos da ejemplo de esa abnegación y de ese heroísmo con el que únicamente se puede lograr el triunfo. La retaguardia es preciso que siga ese ejemplo, y si la primera emplea su sangre y su vida para lograr el éxito, la segunda debe emplear sus elementos de vida y sus esfuerzos para alcanzarle también.

No puede alegarse por los que estamos en la retaguardia la ignorancia de plan o procedimiento, ya que hay precisamente abierta una cantera de sacrificios a la que debemos concurrir con abnegación. Hoy vamos a ocuparnos del SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES.

El SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES tiende a evitar el hambre de las familias de los que luchan porque en la retaguardia haya paz, y conseguirlo es fácil si la buena voluntad y el esfuerzo desinteresado se emplean en ello, pero es difícil si se carece de éstos dos factores.

El combatiente, lucha heroicamente por lograr una España grande; lucha con abnegación, sufriendo sacrificios, penurias, privaciones por evitar que la retaguardia sea anegada por una ola de destrucción, de odio y de muerte que nos barrería a todos, pero deja abandonada su casa, su familia y es preciso que la retaguardia con el mismo espíritu del combatiente se apine también en masa para luchar con heroísmo y con abnegación y con sacrificio contra el hambre, contra la miseria, contra el frío que se atrinchera más de una vez en la casa del combatiente porque éste se ausentó y era el que de ellos la defendía.

Sea dos luchas, dos batallas, que corren parejas; que son paralelas, los combatientes luchando por España y por nosotros por nuestro bienestar; la retaguardia debe corresponder luchando también por España y por ellos, por el bienestar de sus familias.

Hay una diferencia sin embargo y es que por muy dura, por muy ingrata que sea nuestra lucha siempre es más fácil que la de ellos; nuestro triunfo es rápido, inmediato, se logra con un sacrificio pequeño, insignificante, con un resguardo en unas cosas superfluas con la privación de unos platos los más de las veces dañinos, de un postre en un día determinado, y con eso, la victoria es nuestra.

Puede haber persona tan insensata que asegurándola un triunfo de modo tan fácil con un sacrificio tan pequeño se niegue a realizar éste? No es creíble, sobre todo cuando en la vanguardia hay otros que ponen en juego todos sus intereses y su propia vida por ello.

Esta es la función que realiza el SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES. Dar de comer a la viuda, a los hijos, a la mujer, a los padres del soldado que les abandonó por defendernos a nosotros.

Socorrer y realizar una labor cristiana y de humanidad, que siempre tenemos obligación de cumplir pero mucho más cuando el llevarla a cabo no es sino corresponder en cantidad pequenísima, al esfuerzo que por nosotros se realiza.

El que niega, el que se niegue a este sacrificio no será español, no será cristiano, no será humano, será un hijo expúrico, ya que carece de los sentimientos propios de aquellas virtudes, y hay que maldecirle como la Patria le maldice.

Y no han escuchado la proposición que hizo el general Franco

También se quería llevar niños a Estados Unidos.

Inglaterra reconocerá el Gobierno de Burgos como beligerante

Y la otra noticia es que la mayoría de naciones sudamericanas están dispuestas a reconocer al Gobierno del General Franco: unas repúblicas que, nacidas de España, vuelven sus ojos hacia ella, hacia la España tan caballerosa y, como hijos de su madre, reñegan de la canalla marxista.

El Excmo. Señor General lee a continuación las operaciones, y seguidamente la lista de donativos

Asistencia a Frentes y Hospitales

Funeral por el general Mola

Por iniciativa de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de FET y de las JONS, tendrá lugar el día 5 de los corrientes, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, solemne funeral, por el eterno descanso del alma del invicto general-jefe de los Ejércitos del Norte, Excmo. Sr. D. Emilio Mola Vidal (q. e. p. d.), muerto en servicio de Dios y de su Patria, y para que sirva de oración pública y solemne de perdón, misericordia y reconocimiento de su poder supremo con el fin de que pronto termine esta guerra y llegue el feliz amanecer de una era de firme y completo resurgir de las grandezas tradicionales de nuestra amada Patria.

Una colecta pública

Asimismo, esta Delegación ha organizado una colecta pública, que tendrá lugar los días 3 y 5 del actual, esperando que por el patriotismo de esta noble ciudad será colmados sus esfuerzos en beneficio de cuantos en los frentes y hospitales ofrendan su sangre generosísima por tan altos ideales tan tradicionales sentimientos y soberanos fines.

Pago de haberes

Esta Delegación de Hacienda, autorizada por la Junta Técnica del Estado, ha dispuesto que se abra el pag de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días: Día 1.º de Julio. — Montepío Civil, Jubilados y Clero. Día 2.º — Montepío Militar y Retirados, Letras A y L y Cruceros.

Día 3.º — Retirados, Letra M a Z y Cruceros. Día 5.º — Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas.

Día 6.º — Retirados, M. Militar y Clero, procedentes de otras Delegaciones.

Día 7.º — Nóminas en general. El Delegado, Mateo Ros.

Consecración episcopal

El domingo 30 de Mayo último fué consagrado, en la Capilla del Colegio Español de Roma, el que fué Vices-Rector del mismo y hoy es Obispo titular de Claudiópolis de Isauria, Excmo. y Rdmto. Sr. Dr. don Manuel Moll Salord, natural de Ciudadela y Coadjutor, con futura sucesión, del Excmo. y Rdmto. Sr. Obispo residencial de Tortosa, Dr. don Félix Bilbao Ugarriza.

San Alonso Rodríguez en Biniali

Pocos meses antes de Octubre de 1617 dijo el mismo Dios al H.º Alonso, mostrándole el mapa de Mallorca: "¿Ves esta tierra? Pues yo te haré famoso en toda ella por los favores que le obtendrás."

Concedora una devota familia de tal promesa divina, también del Patronato que por elección de Mallorca ejerce sobre ella y de cómo ya en su tiempo supo alcanzar la paz para Soller y Sineu, determinó regalar una preciosa imagen del Santo con una oportuna dedicación al pie de las estampas que se regalara a todo el vecindario.

"Biniali, en días difíciles para la Patria, colocó en su iglesia parroquial una estatua de San Alonso Rodríguez, Patrón de Mallorca, poniéndose bajo su especial amparo y protección."

El próximo pasado domingo, antes de la Misa Mayor, el Rdo. Sr. Ecomomo, asistido de Diácono y Subdiácono, debidamente delegado, bendijo solememente la piadosa y extática imagen, siendo padrinos los niños Gabriel y Paula Ramis de Ayreñor López-Pinto; seguidamente se cantó Misa solemne y predicó las glorias del Santo el Rdo. P. J. Marzo, S.J.

Todo el vecindario tomó parte en la fiesta, haciéndose una vez más, digno de su aboleño cristiano, devoto y mallorquin.

Haga Dios bajar sobre la familia donante y sobre toda la feligresía la influencia bienhechora de tan celestial abogado.

C. I.
Biniali — 30 de Junio.

Boletín religioso

VIERNES, DIA 2
PRIMER VIERNES DE MES consagrado al Sagrado Corazón de Jesús

La Visitación de la Santísima Virgen y San Urbano CUARENTA HORAS Continúan en San Francisco, a la Visitación de Nuestra Señora. A las seis y media, Misa cantada y exposición.

Por la tarde, a las siete y media, corona, Triduo en honor del Beato Ramón Lull con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónico Magistral.

VISITA A la Virgen de la Grada en la Catedral.

De la Alcaldía

La fiesta del Bto. Ramón Lull El próximo sábado, día 3, se celebrará la fiesta del Mártir mallorquin Beato Ramón Lull.

Desde tiempo inmemorial, nuestra ciudad venía celebrando la fiesta de tan esclarecido patricio, la cual fué interrumpida durante estos últimos años. La Corporación Municipal, segura de interpretar los sentimientos católicos de Mallorca entera, acordó restablecer

INFORMACION DE PALMA

Asistencia a Frentes y Hospitales

Funeral por el general Mola

Una colecta pública

Pago de haberes

Consecración episcopal

San Alonso Rodríguez en Biniali

Boletín religioso

De la Alcaldía

Organización Nacional Sindicalista

Notas de sociedad

Pro indemnización damnificados por bombardeos

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.

IMPORTANTE Fabricantes. Comerciantes. Gremios Teniendo que salir para Sevilla, Salamanca, Burgos y plazas de la España liberada, me ofrecen para hacer gestiones que les pueda interesar en hacer compras y ventas. Para ofertas y demandas de 4 a 7 en AVDA. ANTONIO MAURA, 13.



General Queipo de Llano

Cruel Estadística

Con este título, publica el "Boletín Oficial del Obisado de Mallorca" la siguiente tristísima relación:
A fin de facilitar de algún modo el conocimiento, lo más aproximado posible, de lo sufrido en España, desde 18 de Julio último, por causa de la Revolución marxista en los asuntos concretos que suele tratar nuestro "Boletín", empezamos hoy a transcribir datos tomados de publicaciones periódicas que con el sostenido cambio. No seguiremos otro orden sino el empleado en cada publicación.

Archidiócesis de Toledo
Puede calcularse que los sacerdotes que sobrevivan a la catástrofe no será muy superior al 25 por 100.
La capital tuvo 74 sacerdotes mártires, además de los religiosos.
En 15 de Enero último se tenía noticia cierta de la muerte del Vicario General, 5 Dignidades, 4 Canónigos y 151 sacerdotes de otras categorías. Además, en la ciudad de Toledo: 3 Jesuitas, todos los Carmelitas, todos los Hermanos Maristas.
("Boletín Oficial Eclesiástico del Arzobispado de Toledo", 1937, páginas 50-54.)
Diócesis de Málaga
Sacerdotes asesinados: 110, próximamente la mitad de los con que contaba la diócesis.
Religiosos sacrificados: el 75 por 100.
Religiosas muertas violentamente: 6.
De las 23 Comunidades de clausura, 6 la han restablecido por completo, 6 la tienen incompleta, las 11 restantes no pueden todavía volver a sus Casas.
De los 328 templos (132 iglesias parroquiales, 86 conventuales y 110 ermitas y capillas), se han salvado 42 (24 en Antequera, 7 en Archidona, 10 en Melilla, y la de El Bosque), 6 han sido totalmente quemadas, y las 281 restantes (incluso la Catedral) han sido víctimas de toda clase de delitos. Por lo general, la misma suerte ha cabido a Archivos parroquiales y Casas rectorales.
("Boletín Oficial del Obisado de Málaga", 1937, pp. 93-95.)
Diócesis de Avila
28 sacerdotes, por lo menos, martirizados.
27 Parruquias más sin Pastor.
Más de 60 iglesias profanadas y saqueadas.
Como medida provisional, reducción de Parruquias. Para atenderlas, sacerdotes queatan al servicio de dos de ellas, residiendo en aquella que estimen mejor para el bien de los fieles, pero conservando el título en propiedad los que sean Párrocos.
("Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Avila", 1936, pp. 366 a 372.)
Diócesis de Ibiza
Asesinados 21 sacerdotes.
("Boletín Oficial del Obisado de Ibiza", 1937, pp. 12 y 13.)
Se continuará cuando se tengan datos fidedignos.

Noticias radiadas ayer

UN ENTREFILET CONTRA MARCELINO Y UNA ADVERTENCIA A D. INDA
Jaén. — La emisora móvil insertó un entrefilet dirigido contra Marcelino Domingo, que, desde el principio del Movimiento fué a Méjico de Embajador del Gobierno rojo y allí se quedó.
La misma emisora advertía a Prieto que se tendrá que beber el vino que tenía en su chalet de Francia, su criado, porque ellos ya se encargarán de que no pueda fugarse cuando vea las cosas perdidas.
VIVERES PARA LOS SUIZOS RESIDENTES EN BARCELONA
Berna. — Dos camiones cargados de viveres han salido para Barcelona con objeto de alimentar a los súbditos suizos residentes en aquella ciudad, porque han manifestado que llevan varios días sin comer.

"Todo el mundo pide que antes de un mes sea convertida Cataluña en una formidable ofensiva" y hasta llegan a asegurar que, sino lo hacen en este plazo de tiempo, todo irá mal. Nosotros aplaudimos el propósito; pero advertimos que hace más de 15 días que no se dice otra cosa y no se ha hecho absolutamente nada. Tememos que las palabras "Antes de un mes" no se conviertan en incógnitas a fuerza de repetirlas. Se han de acabar las palabras vanas y los comentarios vacíos, y nos debemos proponer poner en práctica lo que tanto discutimos.
En otro lugar del mismo periódico, se dice que se ha de feminizar este perfil de anomalía que se observa en las industrias, que desatienden a los técnicos. Sin técnicos, no se hace nada y no es posible que triunfe la revolución.

LA SUSCRIPCIÓN PRO-ACORAZADO "ESPAÑA"

Málaga. — La suscripción para adquirir un acorazado que se llamará "España" alezanta, en esta ciudad, 298.964 pesetas, ni una más ni una menos.
El total del importe de la suscripción en toda España pasa ya de dos millones de pesetas.
EL GENERALISIMO PIDE EL REGRESO DE LOS NIÑOS EVACUADOS
Salamanca. — Según se informa, el Gobierno nacional del Generalísimo FRANCO va a enviar una nota a París y Londres, pidiendo que regresen a sus domicilios todos los niños que fueron arrancados de sus hogares durante el avance de nuestras columnas hacia la capital vizcaína.
"ANTES DE UN MES, TIENE QUE CONVERTIRSE BARCELONA EN PLAZA INEXPUGNABLE"

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA DE MADRID

"El Sindicalista", hablando de política internacional, asegura que Eden quiere salvar su responsabilidad y, por lo tanto, trata de poner remedio al Comité de no intervención.
"La Voz" dice que la España roja nueva traerá la paz y democracia a España.
"Mundo Obrero" y "Claridad" excitán a los socialistas a la unión.
BOMBARDEO DE MADRID
París. — La Agencia Havas comunica que en el frente de Madrid ha continuado, sin interrupción, la actividad de la artillería nacional. Durante las 24 horas últimas las baterías han disparado sin cesar; la aviación ha tomado parte activísima en esta acción, lanzando grandes cantidades de explosivos sobre las concentraciones marxistas.
LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA SERA LA TUMBA DEL FASCISMO
Roma. — El periódico "Il Popolo d'Italia" comenta lo que decían las radios rojas de que "El bazo sería la tumba del fascismo; pero Bilbao ha caído en poder de los nacionales, y con esto podemos afirmar que la guerra civil española será la tumba del bolchevismo. Italia fascista apoyará a los nacionalistas españoles hasta que consigan la victoria.

La gratitud de Alemania para con Ibiza

"Viva España!", el diario ibicenco, publica las siguientes líneas:
"El Excmo. Sr. Contraalmirante Jefe de la Base Naval don Francisco Bastarreche ha trasladado al Excmo. General Comandante Militar de Baleares, la siguiente comunicación:
Excmo. Señor: — Después de haber recogido en la madrugada del 8 al 9 del actual el acorazado "Deutschland" sus muertos y heridos en Ibiza, el Almirante Von Fischel me encarga vuelva a repetir a V. E. sus más expresivas gracias por la cariñosa acogida dispensada a los tripulantes del "Deutschland", desembarcados en su día en el puerto de Ibiza Rusga el Almirante Fischel a V. E. tenga a bien transmitir este agra decimiento suyo y de toda la Nación Alemana, tanto al Comandante Militar de Ibiza, como también al Hospital, que acogió a los heridos de su acorazado."

Los santo y señas del partido comunista ruso

Con motivo del 1.º de Mayo, el Comité Central del partido comunista de la U.R.S.S. ha dirigido a los trabajadores del mundo entero 40 santo y señas que la "Pravda" del 26 de Abril publica en grandes caracteres.
He aquí los más importantes:
"Viva el 1.º de Mayo, revista y especialmente los que forman en las filas de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., ingresar en ella. Termina diciendo que va a hacer uso de la palabra el Delegado Provincial.
Seguidamente hace uso de la palabra el Delegado Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S., camarada Zayas, que es aplaudido largamente al levantarse. quien con su palabra cálida y persuasiva, expresa que es del todo punto necesario que trabajemos para la implantación total del Estado Nacional Sindicalista y con ello damos cumplimiento a los deseos del Caudillo, nuestro Jefe Nacional, y logramos que en la retaguardia vayan implantándose y funcionando de una manera perfecta las disposiciones por él dictadas y todos como españoles debemos ser responsables de nuestras acciones y procurar cada día el perfeccionamiento de nuestros actos y así, una vez terminada la guerra, será nuestra Patria, la España por todos deseada.
Tenninó el acto con el canto del himno de Falange, por todos los asistentes y al grito reglamentario de:
Saludo a Franco.
¡Arriba España!!
Mercado de Inca
Cebada, país vieja 45'00
" nueva 38'00
" forastera 42'00
Avena nueva 38'00
" vieja 45'00
Maíz 71'00
Frijoles 115'00
Habas viejas 55'00
" nuevas 40'00
Albaricoques clase dulce 9'00
" clase amarga 7'00
Relación de nuevos donativos de camas completas para el Patronato Nacional Antituberculoso
Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia — Avila — 1 id. 250 id.
Don Isidro González Soto — Avila — 1 id. 250 id.
Sra. Vda. del Doctor Gutiérrez — Avila — 1 id. 250 id.
Don Emilio de Paz — Avila — 1 id. 250 id.
Vecinos de Martínez, Zapardiel de la Cañada, Arevallillo, Carganta del Villar, Santa María del Berrocal, Diego Alvaro Buñana, Ama vida, Solana de Río Aznar, Herreiros de Suso, Vta, Flores de Espino, Piedrahita, Hoyos del Espino, Piedrahita, Grandes, San Martín, El Parral, Mon Beltrán, Solosanche y sus anejos, Riofrío, San Bartolomé Zabarro, San Martín de la Vega, Casas del Puerto de Villatoro, Becedas, Mingorría, Fuentes de Año Langa, Villanueva del Arenal, Navillan de Tormes, Horcajo de la Rivera, y Avila (Todos de la Provincia de Avila) 34 id. 8.500.

Nota bibliográfica

El filólogo D. Francisco de B Moll acaba de publicar, formando parte de la Biblioteca "Les Illes d'Or", unos "Rudiments de Gramática Preceptiva per a ús dels escriptors balearics".
En esta obra, el señor Moll pone una vez más de manifiesto sus profundos conocimientos en la materia.
Como el competente autor indica en el prólogo, el nuevo librito va destinado a satisfacer la necesidad de una gramática normativa, elemental, pero completa en lo que es más esencial. Estos Rudiments no contienen reglas ortográficas, por haberlas expuesto ya el mismo señor Moll en su "Ortografía Mallorquina", que es un complemento indispensable de esta nueva Gramática, con la cual nuestros escritores y aficionados al cultivo del lenguaje regional poseen, ciertamente, como se proponía el autor, un tratado que les pone en condiciones de resolver los principales problemas formológicos y sintácticos.

Fútbol

F. C. Marina — S. E. U.
El próximo domingo, a las seis de la tarde, tendrá lugar un partido de fútbol en el campo del Patria.
El equipo campeón de tercera categoría luchará con el novel equipo del Sindicato Español Universitario, para la obtención de una valiosa copa donada por nuestra primera autonomía Civil.
Este partido SEU — F. C. Marina se hará a beneficio de los fondos contra el Paro Obrero.
Acto Nacional Sindicalista en la Central Obrera de Sóller
Organizado por la Jefatura de la O.N.S. con la cooperación de los elementos dirigentes de los Sindicatos Nacional Sindicalistas de Sóller tuvo lugar el domingo último, por la mañana, un acto de propaganda en el Teatro del edificio en que está instalada la Central Obrera del mencionado pueblo.
El acto fué presidido por el Delegado Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S., camarada Alfonso de Zayas, a quien acompañaban el Delegado Provincial de la O.N.S., el Alcalde de Sóller, la Delegada de los Sindicatos Femeninos, Delegados Empresarios y Obreros, Jefes de Falange y otros elementos de la localidad.
Abrió el acto el camarada Canals, usando después de la palabra los discursos Roselló, Salvá, Cavanillas, Andreu y resumiendo los discursos el Delegado Provincial de la O.N.S., quien manifestó a los asistentes que era del todo punto necesario que en Sóller siguieran los Sindicatos la marcha triunfal con que se habían iniciado, pues ha sido la Organización Nacional Sindicalista de Sóller una de las más importantes de la Isla, por lo que los dirigentes deben seguir trabajando con el apoyo de todos, pues, declarado por el Caudillo el Estado Español Nacional Sindicalista, en los Sindicatos deben formar todos los españoles adictos al Generalísimo. Que si bien aún la sindicación no se ha declarado obligatoria, moralmente deben todos los españoles,

El Gobierno de Valencia crea batallones disciplinarios

Valencia. — El Gobierno rojo de esta ciudad ha publicado el decreto, ya anunciado, creando diversos batallones disciplinarios, a semejanza de los que hay en el Africa francesa, cuyo objeto no será otro que perseguir a los elementos anarco sindicalistas.
Asimismo ha dado un decreto exigiendo el título de licenciado en derecho para ejercer una serie de cargos públicos así que se da el caso de que numerosos señores marxistas han comenzado a abandonar las trincheras camino de la poltrona oficinera mientras los hijos de los obreros se quedan en el frente de combate.
Una sociedad «comercial» franco-catalana
Perpignan. — Ha sido descubierta en esta ciudad una sociedad «comercial» franco catalana que se dedica particularmente a la compra de viveres y armas con destino a Cataluña.
Dicha sociedad estaba relacionada con varios individuos catalanes, a uno de los cuales se le ocupó, en la frontera, valiosísima cantidad de joyas pertenecientes a la Virgen de la Merced.
Dichos individuos se ha sabido también que se dedicaban al estampillado de billetes.
El material cogido a los rojos
Salamanca. — He ahí una lista del material de guerra cogido a los rojos, desde el principio de la campaña, sin incluir no obstante el aprehendido en Vizcaya:
220 cañones y obuses; 275 morteros; 671 ametralladoras; 559 fusiles ametralladoras; 8.000 fusiles; 8.200 mosquetones y carabinas.
120.000 bombas de aviación y granadas; 47.000 bombas de morteros; 17.000.000 de cartuchos.
25 tanques y 125 camiones blindados de tipo ligero.
La Prensa francesa aconseja que Inglaterra y Francia reconozcan al Gobierno de Franco como beligerante
París. — La prensa francesa de estos dos últimos días aconseja a los Gobiernos inglés y francés que reconozcan al Gobierno del general Franco como beligerante.
Hay que advertir el cambio de pensamiento que en este punto se ha operado en los ambientes periodísticos y políticos.
Sabido es que el Gobierno inglés indicó al de Francia la conveniencia y su determinación de reconocer al Gobierno nacional de España como beligerante, y sabido es también que Blum, por no contar con la colaboración de los comunistas en este punto, hubo de presentar la dimisión después de poner como pretexto el no haberle concedido el Senado los plenos poderes.
Ahora es la misma prensa francesa la que sugiere la idea del reconocimiento del Gobierno del general Franco como beligerante y habla de estrecha colaboración entre los Gobiernos inglés y frances.

La crisis catalana

Barcelona. — Consiguientemente a haberse negado a formar parte del Gobierno catalán los anarco sindicalistas, se formó en las calles de la ciudad, una manifestación de solidaridad con los extremistas, que fué disuelta a tiros por los esbirros de Pozas.
Esto no obstante, algunos comercios fueron víctimas de la ira anarquista, ya que fueron invadidos y saqueados y apaleados sus propietarios.
"Solidaridad Obrera", en su último número, arremete contra Companys y el nuevo Gobierno, a quien insulta y amenaza. En cuanto a la guerra, la da por definitivamente perdida a causa de la descomposición de la retaguardia de los manejos y errores de los partidos que se dicen democráticos.
El nuevo Gobierno catalán
Barcelona. — Los representantes de la CNT que formaban parte del último Gobierno que se ha formado visitaron a Companys, diciéndole que no podían figurar en un Gobierno como el que se había formado. Companys hizo una arenga al pueblo, que, ante la negativa de la CNT, él por sí propio había formado otro Gobierno. El Go-

Por muy duras que sean las circunstancias siempre es necesario pedir para la guerra. No se olvide que se perdería todo en el momento en que en los frentes dejara de haber defensores de España. La guerra cuesta muchos millones. Napoleón dijo que se hacía con dinero, dinero y dinero.
Ahora mismo hay abierta una suscripción para comprar un barco que sustituya al «España». Que cada cual mida sus posibilidades y contribuya con arreglo a ellas.

Otras noticias de última hora

El Gobierno de Valencia crea batallones disciplinarios
Valencia. — El Gobierno rojo de esta ciudad ha publicado el decreto, ya anunciado, creando diversos batallones disciplinarios, a semejanza de los que hay en el Africa francesa, cuyo objeto no será otro que perseguir a los elementos anarco sindicalistas.
Asimismo ha dado un decreto exigiendo el título de licenciado en derecho para ejercer una serie de cargos públicos así que se da el caso de que numerosos señores marxistas han comenzado a abandonar las trincheras camino de la poltrona oficinera mientras los hijos de los obreros se quedan en el frente de combate.

Inglaterra retira los controladores de la frontera portuguesa

Londres. — Oficialmente se ha confirmado que el Gobierno inglés ha retirado a los controladores ingleses de la frontera hispano-portuguesa hasta que se aclare el asunto de la no intervención.

La baja del franco

París. — La inminente baja del franco ha producido en el país, además de un hondo trastorno, la elevación de precio de numerosos artículos.

Irlanda suspende sus relaciones con el Gobierno de Valencia

Londres. — El periódico "Daily Mail" publica una nota del Estado libre de Irlanda diciendo que este Estado ha suspendido todas las relaciones diplomáticas con los rojos del Gobierno de Valencia.
Al propio tiempo, presenta a dicho Gobierno una reclamación acompañada de una investigación acerca del asesinato de una señora de aquella localidad. El Gobierno irlandés advierte al Gobierno de los rojos de Valencia que, de no darle una satisfacción, romperá las relaciones diplomáticas totalmente con él.



Frontón Balear

Hoy Jueves 1.º de Julio 1937
Tarde, a las cinco
ORIO — URQUIRI
contra
IRIONDO II — ECHAVE
ANACABE — TRECET
contra
ISASI — ECHENIQUE
y QUINIELAS
Detalles por Carteles y programas.
Sábado partidos y quinielas
MUY PRONTO
volverán a ponerse en venta los renombrados e insuperables TINTES "BUFALO" Negro y Azul.

TORNEROS

Mecánicos de torno cilíndrico se necesitan.
Ramón y Cajal, 30.

SE ALQUILA PISO

PRIMERO (Pequeño)
(Hay Refugio). Informarán en la Calle Rey Sancho núm. 42, Oficina, de 9 a 1, días laborables.

El Dr. José Ferrero Velasco

(UROLOGO)
Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

ELECTRA

Unica leija de la fábrica Electrolítica de La Puebla.

PELUQUEROS

pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carrasa. Rentería (Guipúzcoa).

ULTIMAS NOTICIAS

Comentario rápido

El caos se precipita en Cataluña

Se ha fabricado el arma para mejor aniquilar a la C. N. T.: ¿se resignará ésta a la suerte que se le está preparando?

Tampoco lo que vamos a escribir hoy lo dice la prensa roja.

Anunciábamos ayer un ligero comentario a la nueva traición llevada a cabo por el que un tiempo fué abogado y valedor de los anarquistas, a los que ahora tan sañudamente persigue, con la formación de la nueva caricatura de Gobierno, pomposamente llamado de "frente popular".

Hagamos sólo unas líneas de historia. Recordará el lector — a ello aludimos desde estas columnas — las violentas campañas del órgano de la CNT, la "Sol", propugnando que la gubernación y dirección de las masas — ¿qué concepto tendrá el dirigir? — debían ser encomendadas a las organizaciones obreras. ¿Cuáles han sido las consecuencias de tantas peticiones y tanta coacción? Ya se está viendo: la CNT y la UGT, las dos por los rojos llamadas organizaciones sindicales, han sido definitivamente excluidas del que se dice definitivo Gobierno de la Generalidad.

Esa nueva "solución" de la crisis catalana deja ya aclaradas las intenciones y más delimitados los campos. Ya podrá Prieto continuar su terrible represión contra los anarco-sindicalistas, convertidos de nuevo en carne de cañón; ya se ha acallado un tanto la voz de protesta de los ugetistas, al ver que sus "compañeros" y rivales cenetistas corren su misma suerte, yéndose todos juntos a actuar de comparsas; ya podrá continuar Pozas descargando su fobia contra los que sólo por unas horas fueron poder y han dejado de serlo.

Nos gustaría saber cuáles fueron los motivos que indujeron a la CNT a renunciar a las tres carteras — ¡con lo "carteristas" que son! — que por el "honorable" le habían sido adjudicadas. ¿Fue acaso porque le ofrecieron coles y le dieron... caracoles? ¿o fué que Companys les había llamado a "gobernar" como simples invitados y no se avinieron a ello, al darse cuenta de la maniobra? Sea como fuere, una cosa es ahora evidente: los anarco-sindicalistas se colocarán, clara y defi-

nitivamente, en la oposición... en la que es posible les acompañen los elementos de la UGT. Y preguntamos: ¿puede el raquíctico Gobierno (?) de la Generalidad vivir teniendo enfrente a los que enfrente va a tener irremisiblemente?

Los síntomas de la nueva tempestad interna que amenaza a Cataluña no han desaparecido, sino que se han hecho muchísimo más ostensibles. Y escribimos "interna" porque el temporal externo, el que ha de acabar con tanto caer y tanto desbarajuste, será el Ejército nacional quien cuide en el momento oportuno de desencajarlo.

El segundo "gobierno" de la semana no es — como decíamos del primero — un pastel que se agrió apenas servido; es un arma que acaso se estropee cuando se la esgrima por primera vez, confeccionada para chafar a las organizaciones sindicales — CNT-UGT — siguiendo las normas dadas por Moscú.

Un elocuente detalle; ayer mañana, por los micrófonos de la Generalidad, los únicos diarios cuyo editorial no fué leído fueron precisamente "Solidaridad Obrera" y "Las Noticias", órganos, respectivamente, de la UGT y la CNT, lo que nos hace creer fueron amordazados por el lápiz rojo, al no manifestarse a gusto del flamante gabinete.

Queda una vez más de relieve el enorme desbarajuste que reina en el campo rojo... ¿Para cuándo la segunda edición de los sucesos del pasado mayo?...

Creemos que fué Companys quien dijo que, con el nuevo Gobierno, debía de iniciarse "una nueva etapa de realidades constructivas": acaso sea así, pero, lo único que va a construir es la tumba para tanta escoria, donde enterrar definitivamente el azote del pueblo catalán, para levantar sobre las ruinas de este período de ignominia el arco triunfal bajo el cual pase nuestro Ejército victorioso, que ha de reconquistar a Cataluña para la España una.

1.º de julio de 1937.

El último "gudari" errante

A Napoleonchu Aguirre se le cierran todos los horizontes: no le queda más remedio que seguir la carretera, siempre la carretera

En las primeras horas de la conquista de Bilbao, circulaba el rumor de que el Napoleonchu Aguirre estaba en Bilbao. Tantas veces había dicho que moriría con el cuchillo en la mano defendiendo las libertades de Euzkadi, que se le buscó activamente por la vigilancia y, como no se le encontrara, se le buscó después entre los cadáveres de los pocos defensores de Bilbao, y dió la circunstancia de no haber entre los cadáveres nadie que se pareciera al cadáver.

Como corría la noticia insistentemente, se le buscó, luego, en los apomares del arrenal y en el vientre del gargantúa de cartón cuya figura era pasada por las plazas de Lara de Vista Alegre los días de fiesta, pero... Se buscó luego a Napoleonchu en los Albergues y, por último, en la carretera de Santander.

Efectivamente, el Napoleonchu Aguirre había huido. Hizo como el soldado de la Maraton, le desaparecieron de su mente todos los sueños de la victoria.

Aguirre, que había sido delantero centro del "Athletic", de Bilbao, decidió, en vez de dar su vida, seguir viviendo, y cuentan algunos llegados de Santander que, cuando él llegó a aquel puerto, a poco se supo la noticia de la pérdida de Bilbao. Lo primero que hizo fué visitar un especialista en enfermedades del corazón y de los pies y a continuación fué a visitar al Alcalde de la ciudad, para ver tenia una isla de Santa Elena en condiciones habitables. Era consecuencia de la retirada heroica de los ejércitos de Euzkadi y éste era Napoleonchu, que quería esta isla el que había sido el General en Jefe de los Ejércitos por tierra, por mar y por aire y que

seguramente en ella quería pasar su melancolía en el mar Cantábrico, como un rey en el destierro, pero, después de la huida, Aguirre ha buscado un palacio lo suficientemente confortable donde poder vivir tranquilamente.

Este es el gacofante Sr. que se llamó Napoleonchu Aguirre, que quiere este palacio, desde donde dirige y observa los movimientos de su Euzkadi, en espera de la llegada de un barco pesquero cualquiera que le traiga cualquier cosa, aunque sea extraída del fondo más recóndito del mar, pero que esté en condiciones lo suficiente reconfortables para sacarle de España.

Aguirre ya no tiene caballo blanco, porque en Santander no hay de estos corceles, y, si lo hay, es uno solo, que, en unión de un mulo está destinado y reservado a Bruno Alonso, para desfilar por la ciudad. Aguirre no tiene ni caballo blanco, ni el papel moneda aquel que sólo tiene el valor litográfico: no tiene nada.

Como, en honor a la vergüenza de Aguirre, ha dispuesto un servicio de enlace con el frente, siguiendo el avance de los nacionales, espera escapar en el momento oportuno.

La noticia sensacional es que ha hecho proposiciones a Inglaterra, que han sido rechazadas, lo mismo que ha hecho a León Blum, Bergamín y a un primo segundo, Stalin.

A Napoleonchu Aguirre se le cierran todos los horizontes: no le queda más remedio que seguir la carretera, siempre la carretera; es el último GUDARI ERRANTE.

El Fugitivo

¿Colaborarán otra vez las cuatro Potencias en el control?

La reunión del Comité de no intervención. — Portugal retira de sus fronteras a los funcionarios ingleses encargados del control

Londres. — En la reunión celebrada últimamente por el Comité de no intervención, hablaron los representantes de Alemania e Italia, barón Von Ribentrop y Conde Grandi, desprendiéndose de sus discursos que los Gobiernos respectivos se han fijado en una posición energética.

El barón Von Ribentrop dijo que el control debe hacerse con imparcialidad absoluta y que en las costas de España no hay que ver una escuadra inglesa, una francesa, una italiana y una alemana, sino una serie de buques que colaboran en una acción común.

El Conde Grandi dijo, en su discurso, que el control que aspiran ahora a hacer Inglaterra y Francia por sí solas carece de efectividad, ya que se trata de naciones que sólo reconocen al Gobierno rojo de Valencia.

Además, el conde Grandi desmintió las noticias falsas propaladas acerca de supuestos desembarcos de tropas italianas en España.

La impresión general es que la reunión última del Comité de no intervención será el prelude de otras conversaciones diplomáticas que traerán por consecuencia la colaboración de las cuatro potencias.

Londres. — Consiguientemente a la situación diplomática creada en el Comité de no intervención por la retirada de Alemania e Italia del ejercicio del control, Portugal ha hecho retirar de sus fronteras con España a los funcionarios ingleses encargados de ejercer también el control terrestre.

Esta medida subsistirá hasta que se haya aclarado la situación internacional diplomática.

Radio Milán transmite la siguiente nota:

"Roma. — Durante la reunión de ayer del Comité de no intervención, el representante alemán hizo una observación a Francia e Inglaterra, en vista de que estas dos naciones pretenden llevar el control completo de las costas españolas admitiendo observadores."

Von Ribentrop, después de aceptar estas consideraciones, pasó al asunto del "Leipzig", diciendo que si cuando las cuatro potencias estaban encargadas del control no tuvieron una personalidad propia para poder tomar determinaciones oportunas, ¿cómo podrían ahora las 2 naciones llevarlo a cabo todo?

No se acuerda el representante inglés de cuando en ocasión del atentado contra el "Leipzig", que tenían que resolverlo las cuatro potencias, en vez de pedir su parecer entre sí, quiso llevar al Comité de no intervención lo que a Italia y Alemania consta?

Parece que estas posiciones estapan encargadas del control no tuvieron una personalidad propia para poder tomar determinaciones oportunas, ¿cómo podrían ahora las 2 naciones llevarlo a cabo todo? No se acuerda el representante inglés de cuando en ocasión del atentado contra el "Leipzig", que tenían que resolverlo las cuatro potencias, en vez de pedir su parecer entre sí, quiso llevar al Comité de no intervención lo que a Italia y Alemania consta?

Parece que estas posiciones estapan encargadas del control no tuvieron una personalidad propia para poder tomar determinaciones oportunas, ¿cómo podrían ahora las 2 naciones llevarlo a cabo todo? No se acuerda el representante inglés de cuando en ocasión del atentado contra el "Leipzig", que tenían que resolverlo las cuatro potencias, en vez de pedir su parecer entre sí, quiso llevar al Comité de no intervención lo que a Italia y Alemania consta?

Rectifiquemos lo dicho anteriormente: Miaja no mintió ayer, sino que dijo una gran verdad. Lo corriente es que nuestras columnas avancen.

tán claramente expresadas y creamos que, en vez del control naval, tendría que encontrarse otro sistema más seguro y algo completamente nuevo.

Este aplazamiento en la resolución del conflicto demuestra que las cuestiones no son tan sencillas como querían hacer creer los periódicos franceses e ingleses.

Retirarse del control, no es retirarse del Comité, y no es lo mismo que dejar a Inglaterra y Francia que tomen por completo el control de las costas españolas.

Esta propuesta no es más que una de sistema ginebrino, en la que se resuelven los problemas a medida de las dos grandes naciones, para no decir una sola. Así se hizo en tiempos que no necesitaban recordar y que no olvidamos. Esto se quiere hacer con el Comité de control.

Los periódicos franceses quisieran que estas dos naciones se encargaran del control sin existir para nada ni acordarse del Comité, del "Leipzig" y de nada. Alemania, cuando el atentado del "Leipzig", no se opuso a que se hiciera una inspección técnica por las cuatro potencias; en cambio, las otras dos naciones quisieron un Comité internacional, nada menos que un Comité internacional de investigación para el asunto del "Leipzig". Mientras, para el sistema de control se proponen a sí mismas sin pensar para nada con el Comité de no intervención.

¿Que dirían Inglaterra y Francia, si Alemania e Italia se propusieran llevar dicho control por su cuenta?

Después de la reunión de ayer, se volvió a insistir en las afirmaciones del Gobierno de Valencia acerca del desmarco de voluntarios en España, cuando es sabido que, desde la fecha en que vino la prohibición, no ha salido ni un sólo voluntario."

Londres. — A las once de la mañana terminó el Consejo inglés, saliendo Mr. Eden, el cual declaró que se había tratado de las medidas que convenía adoptar, conforme a la posición franco-británica, para asegurar el control. El Ministro de Hacienda, al salir, se refirió a la situación financiera francesa.

Londres. — La prensa inglesa, refiriéndose a la política de no intervención, la da por fracasada totalmente.

Roma. — Respecto a que efectúen el control Francia e Inglaterra, Italia y Alemania han dicho que no están dispuestas a que Francia e Inglaterra lo realicen solas por su cuenta, puesto que representan un apoyo clarísimo a los bolcheviques españoles, y consideran que no se puede dejar a la España Nacional a merced de unas potencias tan simpatizantes con los rojos.

VEASE TERCERA PAGINA:
OTRAS NOTICIAS
DE ULTIMA HORA

Una masa de hombres sin espíritu y con organización anárquica

LOS ENEMIGOS EMPUÑAN LAS ARMAS Y VIVEN Y ACTUAN EN PLENO DESCONCIERTO

Nuestros avances de ayer en Vizcaya

¿Tiene el mando el ejército enemigo que queda aun en pie en Vizcaya? Yo creo sinceramente que no, y diré que los que empuñan las armas viven y actúan en pleno desconcierto a impulso de su desesperación, desarticuladamente, ofreciéndonos una a modo de guerra de guerrillas, que si antaño pudo tener alguna eficacia, en la guerra moderna carece en absoluto de utilidad.

Una masa de hombres sin espíritu y con organización anárquica nunca podrá oponerse a quienes, como nosotros, hacemos la guerra con cabeza y con planes, utilizando los elementos necesarios, aunque nada más que esto. Los pequeños asedios y el anárquico deber de las normas de guerra no nos afecta, ni puede detenernos, ni un solo momento en nuestro paso.

Esto se demostró ayer, en que, a pesar del mal tiempo que obstaculiza nuestra marcha hacia Santander, ocupamos el poblado de Avellaneda, Cabeza Monte y Quelí, a más de la Ermita de Santiago, alturas al suroeste de Mercadillo, viniendo, sin tener que emplearnos a fondo la resistencia enemiga. Y hoy, continuando el desarrollo de nuestro plan, hasta la hora de enviar esta crónica se ha tomado San Cosme, sobre la línea de Santander a Bilbao.

Como prueba de la desmoralización del campo, diremos que sólo por este sector pasan de 700 los "gudaris" que se han entregado a nuestros soldados, confirmando lo que vengo sosteniendo desde hace días, de que los milicianos del ejército de Euzkadi, al ver en nuestro poder las nueve decimas partes de Vizcaya y sin contar el problema de tener que ir a combatir con los rojos separatistas a tierras que no son las suyas prefieren rendirse sin condiciones, y abandonan las malas compañías, que nunca debieron aceptar, por buenas.

Interin se termina de ocupar lo poco que queda de Vizcaya, también en el sur de Santander se registran hechos de interés. Esta madrugada, en un habilísimo golpe de mano en el sector de Cilleruelo, hemos desalojado al enemigo de posiciones desde donde nos venía hostilizando. La sorpresa fué grande, porque el enemigo, no solo huyó, como acostumbra, a la desbandada, sino que dejó, como prueba de su derrota, a más de su posición, mucho material, mucho armamento, muchas municiones y más de 30 cadáveres. Para vengarse de su derrota, los rojos cañonearon después sañudamente, Cilleruelo.

El Tebib Arrumí

Lo que dicen ellos

"La alternativa en la lucha no puede quebrantar los ánimos de nadie. Los que por la pérdida de Málaga y de Bilbao están desanimados o proponen el miedo que existe ya en nuestra retaguardia son unos cobardes y como a tales hay que tratarlos, fusilándolos por la espalda."

El que no lucha con optimismo es pérdida a nuestro lado."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Antonio Cañizares, comisario político de aviación, en un epígrafe transmitido por la radio de Valencia a las 22:40 del día 25 de junio.

"El Gobierno ruega a todos los periódicos que obedezcan las leyes y se comprometan formalmente a no publicar lo que haya sido tachado por la censura, como hasta ahora viene ocurriendo, con grave quebranto para la autoridad naval y la autoridades republicanas."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Unión Radio de Madrid, a las ocho de la mañana del 26 de Junio.

"De la Biblioteca Nacional han desaparecido algunos libros de algún valor;afortunadamente, en algunas casas particulares hemos podido recuperar algunos de ellos, como es de ejemplo una de las primeras ediciones del "Quijote"; ignorando donde puedan hallarse los demás."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también Unión Radio de Madrid, en la misma emisión de las ocho de la mañana del 26 de junio.

"Se ha perdido un niño de doce años, llamado Matias González Ruiz. Es de baja estatura. Cabe-

lo negro. Viste pantalón gris y va en mangas de camisa. Lleva tatuado en un brazo el simbolo del comunismo libertario.

Informes, a su madre: Plaza de la Revolución, 46, 3.º"

Sigue una larga lista de 16 niños perdidos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Radio Asociación de Cataluña, a las 22 horas del día 26 del actual.

"Recogimos, en un número de ayer, unas interesantes declaraciones del señor Companys. Y nosotros nos preguntamos: ¿Hasta qué punto va a entrar en vigor su actitud?"

A todos nos convendría hacer balance leal de los errores habidos en la decisión de Companys desde el día 19 de julio hasta hoy y nos explicara cómo y por qué los cometió."

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario catalán "La Vanguardia", en su número del 24 de junio.

"Desde las cinco a las siete de la tarde de ayer, fueron robados, en las calles de Barcelona, los siguientes coches: Automóvil 63.348 propiedad de Nicolás Sánchez; núm. 75.950, propiedad de José Alias, y cuatro más correspondientes al Sindicato de Gas y Electricidad, que estaban guardados en un garage de la calle de Calabrias, los números 54.459, 53.185, 61.818 y 63.036, correspondientes a la matrícula de Barcelona.

Es lamentable que sólo con dos horas se produzcan en Barcelona tantos robos."

El avance sobre Santander

La situación en la capital montañesa se hace por momentos más desesperada

La ocupación de Valmaseda

Cómo la refiere el enviado especial de la United Press

Londres. — El enviado especial de la Agencia United Press en el frente vasco da cuenta en el siguiente relato de la ocupación de Valmaseda:

"He presenciado las más interesantes fases de las operaciones en el sector sur-este de Vizcaya, que culminaron en la conquista de Valmaseda y de otros pueblos vecinos."

Desde las posiciones avanzadas, veía a los soldados nacionales que se precipitaban sobre las líneas marxistas, diezmandolas con descargas de ametralladoras, al mismo tiempo que la artillería ligera cruzaba el río Cadagua, cerca del puente destruido por los rojos.

Los marxistas hicieron todo lo posible para frustrar el avance de los nacionales; pero todos los esfuerzos fracasaron ante el vigoroso empuje de las columnas del general Dávila.

He seguido a las columnas ligeras al escalar las alturas que rodean Valmaseda, y he visto a los rojos que, a pesar de disponer de importante posiciones, tuvieron que retirarse al darse cuenta de que quedaban cercados por el Ejército nacional.

Al mismo tiempo, resonaban en el espacio interminables ráfagas de ametralladora y luego comenzaba a sentirse el estallido de las bombas de mano. Valmaseda había caído en nuestro poder.

Simultáneamente, algunos con-

tingentes de ingenieros se dedicaban a reconstruir los puentes destruidos, alguno de los cuales quedó rehecho en sólo 6 horas.

Son incansables las tropas de Franco: algunos batallones hubieron de cruzar el río Cadagua con agua hasta el cuello, sosteniendo sobre la cabeza los fusiles y las ametralladoras; pero me pareció que aquel baño les había infundido nuevo vigor y espíritu."

Más detalles de la ocupación de Valmaseda

Los rojo-separatistas, al retirarse, volaban los puentes y obligaban a los habitantes a evacuar la ciudad

Valmaseda. — A las 12:30 de anteaer fué ocupada por las gloriosas tropas nacionales la ciudad de Valmaseda, importante villa de 4.000 habitantes y notable por sus fábricas de tejidos e industrias mineras.

Las hordas rojo-separatistas no opusieron resistencia alguna, sino que, como siempre, se limitaron, en su desesperada huida, a volar algunos puentes a fin de impedir la prosecución del avance de nuestros valientes soldados.

Como siempre también, antes de la ocupación de Valmaseda por nuestras tropas, los marxistas obligaron a los pobladores de esta ciudad a evacuarla, y dirigirse hacia Santander; pero fueron numerosísimos los que, valiéndose de mil estratagemas lograron pasarse a nuestras líneas y sustraerse a los propósitos de los rojo-separatistas.

Incidentes entre rusos y japoneses

Los rusos ocupan unas islas manchúes. — Incidentes en la frontera ruso-japonesa. — Una cañonera rusa es hundida por la escuadra nipona

Un destacamento ruso ocupó las islas de Lamur, de soberanía del Estado Manchucuo. El Gobierno manchú formuló enseguida su protesta por tal hecho y reclamando la inmediata evacuación de las islas. El Gobierno ruso ha ordenado la evacuación de dichas islas. * * *

Tokio. — Una agencia oficial ha confirmado los disturbios habidos entre los elementos soviéticos y japoneses en la zona fronteriza.

La ciudad de Valmaseda queda ahora completamente a cubierto de cualquier intento de contraofensiva enemiga, ya que también nuestros soldados han ocupado todas las alturas que la circundan.

Asimismo nuestras valientes tropas continuaron ayer su avance, en este sector de Valmaseda, en dirección Nor-este, hacia Santander.

Ocupación de Avellaneda y otras posiciones

Nuestras tropas, a sólo 6 kms. del límite de Santander

Valmaseda. — Prosiguiendo ayer nuestras tropas su impetuoso avance al norte y nor-este de Valmaseda, ocuparon la ciudad de Avellaneda y las alturas que dominan Mercadillo y Sopuerta, juntamente con otras importantes poblaciones de este sector.

Nuestras tropas, en este sector, se encuentran sólo a 6 kilómetros del límite de Santander, y es de notar que toda la zona entre Bilbao y Valmaseda se encuentra completamente limpia de enemigos.

El Gobierno vasco se ha trasladado a Trucios

Bilbao. — Las heroicas columnas que en el sector de la costa del Cantábrico continúan su impetuoso avance hacia Santander, se han visto precisadas a vencer serios obstáculos a causa del tiempo infernal reinante.

Se sabe que parte del gobierno vasco se ha trasladado al pueblo de Trucios, con el fin de infundir ánimo, con su presencia, y levantar la moral de los milicianos rojos. Nuestras tropas se encuentran sólo a 10 kilómetros del ciudad pueblecito.

Antes, la referida presentación del gobierno de Aguirre se sabe que estuvo en La Lastra, con el mismo objeto ya indicado, de infundir valor en el ánimo de sus milicianos; más, como quiera que este otro pueblo se encuentra ya bajo el dominio de nuestros cañones, los Ministros vascos abando-

Londres. — A consecuencia de los graves incidentes ocurridos en la frontera ruso-japonesa, el Embajador japonés en la Rusia Soviética ha recibido órdenes de exteriorizar su protesta.

En aguas de las islas Lamur, la escuadra japonesa ha hundido a una cañonera rusa que hostilizaba a las fuerzas niponas, poniendo en fuga a otras dos.

Berlín confirma el hundimiento de la cañonera rusa.

naron el lugar y se trasladaron a Trucios.

La situación en Santander se hace de cada momento más desesperada

Santander ha entrado en el momento precursor de su conquista por los nacionales

Bilbao. — Llegan noticias de Santander dando cuenta de que la situación se hace de cada momento más desesperada.

El golpe de mano de los anarquistas para adueñarse del poder fué ciertamente una realidad, y, en vista de ello, Bruno Alonso, juntamente con otros dirigentes de su calaña, han huido clandestinamente de Santander.

Los anarquistas, capitaneados por un tal Ibáñez, han aumentado la serie de asesinatos y desmanes con el pretexto de mantener el orden, y continúa el saqueo de comercios y establecimientos de comestibles que son requisados para consumo único de los milicianos.

Santander puede decirse que ha entrado en el período precursor de su conquista por nuestras agueridas tropas.

«Las operaciones siguen su curso normal»

Lo corriente es qué nuestras columnas avancen

Madrid. — La emisora roja Unión Radio, de Madrid, continúa en su empeño de buscar tretas y estratagemas para ocultar la verdad de lo que pasa en el frente de Vizcaya; así de la misma manera que dijo, respecto de Bilbao, que, como el abastecimiento de la ciudad era imposible, el Alto mando había ordenado la retirada, ahora, con motivo de la ocupación de Valmaseda, ha dicho: que las fuerzas "leales" habían ocupado el monte de Santa Cruz después de una intensa preparación artillera, pero que luego lo habían abandonado, por constituir su ocupación un serio peligro.

De esta manera, quieren hacer creer que sus derrotas son maniobras de estrategia.

También el general Miaja se las